



DOMINGO 13 DE ABRIL DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

DESIGNAN A DIRECTORA EJECUTIVA DE EDUCACIÓN CÍVICA Y PARTICIPACIÓN DEL IEEQ

El Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** designó, por unanimidad, a Gloria Lorena Almazán Robles como titular de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, quien rindió la protesta de ley. Lo anterior, toda vez que la funcionaria cumplió con los requisitos constitucionales, legales y reglamentarios para el cargo; además, cuenta con los conocimientos y experiencia en la materia. La propuesta de designación, presentada por la Presidencia, fue aprobada previamente por la Comisión Transitoria para la designación de las personas titulares de los órganos del Instituto. La consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que la visión, capacidad y liderazgo mostrados por la directora serán fundamentales para el éxito de los proyectos relativos a la educación cívica y la participación. En el mismo sentido, la consejera Martha Paola Carbajal Zamudio reconoció la trayectoria de la funcionaria y destacó que el 67% de las personas titulares de área del Instituto, quienes han sido designadas por el órgano superior de dirección, son mujeres. Por otra parte, fueron aprobadas las modificaciones al Programa de incentivos para quienes integran el Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) en el IEEQ, a fin de reconocer su compromiso, permanencia y esfuerzo permanente. Además, los cambios contribuyen a la certeza jurídica, al fortalecimiento de la estructura organizacional, la productividad y el cumplimiento de las obligaciones establecidas. En su informe de actividades, la consejera presidenta resaltó el seguimiento al Programa Operativo Anual y al cronograma de trabajo para la elaboración de la iniciativa de reforma a la Ley Electoral del Estado, así como el reconocimiento otorgado al Instituto por Infoqro, con motivo de la implementación de la transparencia proactiva. El secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, informó las actividades realizadas en marzo de 2025 por los órganos técnicos y operativos, entre ellas, el procedimiento para la constitución de asociaciones políticas estatales y más de 200 acciones encaminadas a la formación de ciudadanía. También fueron presentados los informes trimestrales de las presidencias de las Comisiones Permanentes. De igual manera, fueron presentados los informes sobre las amonestaciones públicas al otrora Partido de la Revolución Democrática (PRD) y al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en cumplimiento a las sentencias TEEQ-PES-205/2024 (por la vulneración al interés superior de la niñez) y TEEQ-POS-14/2024 (por la vulneración a normas sobre el retiro de propaganda electoral), respectivamente. En la sesión ordinaria participaron las consejeras electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el consejero Daniel Dorantes Guerra; así como las representaciones de los partidos políticos: Carlos Eduardo Flores Carrera del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Imelda García Ugalde del PVEM, Aldo Rodríguez Martínez de Morena y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT.

<https://elperiodico.mx/?p=5703>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EL PRÓXIMO GOBERNADOR DE QUERÉTARO SERÁ DEL PAN: MAURICIO KURI

El próximo gobernador será del PAN, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al destacar que la diferencia entre el partido a nivel local y el nacional, es la unidad y el trabajo con buenos candidatos. (...) Resaltó el trabajo realizado por los alcaldes, principalmente de Querétaro, Corregidora, El Marqués y San Juan del Río, por ello enfatizó que no hay dudas de que la próxima gubernatura será de Acción Nacional. (N 4)





DOMINGO 13 DE ABRIL DE 2025

QUERÉTARO NO SE ENTREGA, SEGUIRÁ SIENDO AZUL

Martín Arango, dirigente estatal del PAN, acompañado por el gobernador Mauricio Kuri, encabezó la fiesta azul donde se congregaron panistas de Corregidora y otros municipios para poner en marcha la maquinaria que moverá el estado rumbo a 2027. (...) Mientras que Mauricio Kuri, gobernador del estado, aseguró que Querétaro no se entrega, "creo en el PAN, creo en sus principios, creo en su historia, y estoy convencido que entre todos vamos a hacerle un gran, pero gran futuro, y Querétaro va a seguir siendo el lugar ejemplo a nivel nacional de lo que se tiene que hacer", dijo al asegurar que recibió un gobierno panista y entregará a un gobierno panista. (N 5)

APLAUSÓMETRO EN EL EVENTO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL

La militancia del Partido Acción Nacional se dio cita este sábado en las inmediaciones del Jardín Principal de Santa Bárbara en el municipio de Corregidora. (...) Mientras se llenaba este Jardín Principal, a las 10 de la mañana llegaron juntos el gobernador Mauricio Kuri, el primer panista del estado, y Josué Guerrero, alcalde de Corregidora, detrás de ellos iba Felipe Fernando Macias, edil del municipio de Querétaro. (N 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MAURICIO KURI: NO LE ENTREGARÉ A MORENA, "ESTARÍA LOCO"

"Aquí podemos vivir nuestros sueños"; Martín Arango y "Chepe" Guerrero auguran triunfo en 2027.

N: MUESTRAN MÚSCULO

Voy a entregar Querétaro a un gobierno panista, aseveró Mauricio Kuri.

AD: EL ESTADO OFRECE SITIOS NATURALES RECREATIVOS

Las cascadas en Querétaro son un plan perfecto para conectar con la naturaleza sin salir del estado.

PODER EJECUTIVO

INVERTIRÁ AMEQ CINCO MDP EN LA REMODELACIÓN DE LOS PARADEROS

La Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro ha iniciado la renovación de infraestructura de transporte público, con la mejora de al menos 60 nuevos paraderos en la capital, con una inversión cercana a los 5 mdp, informó Gerardo Cuanalo, director de la dependencia. Destacó que se trata de la renovación de 60 paraderos en puntos estratégicos. (N 2)

MUNICIPIOS

NO SE VA A TOLERAR QUE BIKERS CIERREN VIALIDADES, YA HUBO SANCIONES PARA ALGUNOS DE ELLOS: FELIFER MACÍAS

No se va a permitir ni tolerar que bikers realicen cierre de vialidades, como sucedió, la noche de este viernes durante cerca de dos minutos en 5 de Febrero, sentenció el presidente del municipio de Querétaro Felipe Macías. Señaló que ya se pidió a la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro que emita las acciones correspondientes y confirmó que ya hay sanciones administrativas para algunos de estos motociclistas. (DQ 6)



DOMINGO 13 DE ABRIL DE 2025

INFORMACIÓN GENERAL

EN SOLO CINCO AÑOS, 70 % MÁS MOTOS EN EL ESTADO

En Querétaro las motocicletas han tomado las calles. En solo cinco años, el número de unidades en circulación aumentó más del 70%, convirtiéndose en el medio de transporte favorito en el estado. De acuerdo a datos del INEGI, el número de motocicletas ha mostrado un crecimiento continuo desde 2019, pasando de 53 mil 392 vehículos en circulación a 91 mil 025 en 2023. (DQ 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EL ALFIL NEGRO

Gran noticia. Que la AMEQ le invierta cinco millones de pesos a 60 paraderos de alta afluencia, es una gran noticia porque algunos ya se encuentran deteriorados y otros vandalizados y no solamente les falta mantenimiento sino incluso limpieza. (N)

PATIO BARROCO

Por Manuel Naredo

Aquel día, cuando un grupo importante de pobladores salió a la calle armado con palos y piedras para hacer frente a lo que consideraba una afrenta a la parroquia de Santiago, se escribiría uno de los episodios más significativos en la historia de la Universidad queretana y de la ciudad toda. Era el 29 de noviembre de 1966, era rector Hugo Gutiérrez Vega, gobernador Manuel González Cosío, y obispo Alfonso Toriz Cobián. Por entonces, la universidad queretana se circunscribía a sus instalaciones de la céntrica calle de 16 de Septiembre, vecinas de la parroquia de Santiago y del hermoso claustro, otrora jesuita, que denominaban “patio barroco”, en alusión a la exuberante demostración práctica de ese estilo arquitectónico que poseía. Como tantos otros espacios ciudadanos, aquel permanecía un tanto olvidado, ajeno a los visitantes, acaso como una especie de traspatio de la parroquia, donde, a decir alguna vez por el mismo Gutiérrez Vega, deambulaban las gallinas. El joven rector de origen jalisciense, que volvía a Querétaro luego de un fructífero paso anterior, cuando como responsable de difusión cultural, crea, entre otras cosas, al grupo teatral Cómicos de la Legua, solicitó a la Federación, la dueña legal del Patio Barroco, la posesión de este, argumentando que las instalaciones universitarias eran ya insuficientes para albergar la gran cantidad de actividades que se organizaban. La autoridad nacional respondió positivamente, pero el párroco mostró su evidente reticencia a la entrega, y al obispo se le hicieron perdedizas las llaves del inmueble. Un par de boquetes en los muros colindantes, realizados con la fuerza y la despreocupación propia de los jóvenes universitarios, permitió el acceso a aquel ejemplo inmejorable del barroco, y también, de paso, a algunos excesos en la sacristía del templo de Santiago, lo que causó la indignación del cura primero y de la feligresía católica después. Gutiérrez Vega comentó alguna vez que siempre tuvo como sospecha la intervención de Diego Fernández de Cevallos, lanzando leña al fuego del conflicto. El caso es que los mismos boquetes sirvieron para que civiles anónimos incursionaran del otro lado e hicieran destrozos en los laboratorios universitarios. El pleito no terminó hasta que llegó la policía y lanzó disuasivos humos lacrimógenos. Cerca de un par de meses después, el conflicto se dio por zanjado cuando se le otorgó la posesión del histórico patio a las autoridades universitarias, pero la herida quedó abierta entre quienes vivieron aquel episodio tan único de la historia contemporánea queretana. Apenas hace quince días, la hoy rectora Silvia Amaya anunció ante el Consejo Universitario que el famoso Patio Barroco, así como el auditorio Esperanza Cabrera, sitio igualmente histórico, han oficialmente pasado a formar parte del patrimonio de la Universidad Autónoma de Querétaro. El anuncio, tan sencillo en apariencia, contiene detrás no sólo el recuerdo de un pasaje histórico tan importante para la ciudad, sino también un cúmulo de emociones que no por lejanas dejan de tener vigencia. (DQ 2)



DOMINGO 13 DE ABRIL DE 2025

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO